

## Así ven 2021 los despachos



**ADOLF ROUSAUD**  
SOCIO CODIRECTOR  
DE DWF-RCD

### Maximizar las sinergias fruto de la integración con DWF

“Tras un año convulso por el contexto global, el principal reto para el ejercicio 2021 debe ser la recuperación de la actividad económica a niveles previos a la crisis. Una vez dé comienzo la campaña de vacunación –y, por tanto, se pueda vislumbrar un escenario de cierta normalidad–, será necesario estimular la inversión, dotar de recursos a los sectores que se hayan visto más afectados durante estos meses y apostar por nuevas vías de crecimiento. Para nuestra firma, el principal reto consistirá en acompañar a nuestros clientes y profesionales en esta nueva etapa de recuperación, incorporar los aprendizajes adquiridos en este periodo y maximizar las sinergias derivadas de la integración con DWF”.



**JESÚS ZAPATA**  
SOCIO DIRECTOR  
DE DLA PIPER

### Law& aúna tecnología, asesoramiento y nuevos productos

“2021 será un año complejo y lleno de incertidumbre para la economía española. El propósito de DLA Piper es acompañar a nuestros clientes en este viaje, dándoles todo el apoyo que necesiten, en la forma más innovadora y eficiente, tanto para superar las dificultades como para aprovechar las nuevas oportunidades que, sin duda, también surgirán. Para ello, en DLA Piper hemos desarrollado a nivel global Law&, un proyecto que ya es una realidad y que gira en torno a tres grandes ejes: tecnología, asesoramiento y nuevos productos, con el objetivo de convertirnos en *partners* de negocio de nuestros clientes, con el asesoramiento legal como esencia, y añadiendo servicios innovadores que aporten valor a sus negocios”.



**JOAN ROCA**  
SOCIO DIRECTOR  
DE ROCA JUNYENT

### Transformación digital y operaciones empresariales

“El mundo cambia de forma acelerada y ello conlleva la revisión de los modelos de negocio, especialmente en sostenibilidad y transición energética. En el primer semestre se pondrán los cimientos de la recuperación en España, con la oportunidad que supondrán los fondos europeos, los proyectos de país y el impulso de la contratación pública en sectores clave: turismo, industria e infraestructuras. El gran reto de las firmas es acompañar a los clientes cuando empiecen a consolidarse operaciones de integración, expansión y transformación. El cometido será ayudarles en la transformación de sus negocios, principalmente en lo digital pero también en lo relativo a las nuevas operaciones empresariales, incluidas las de impacto”.



**ROSA VIDAL**  
SOCIA DIRECTORA  
DE BROSETA

### Ayudar a las empresas ante las posibles subidas de impuestos

“Con la previsible llegada de las vacunas contra el Covid, 2021 será un año en el que vayamos normalizando progresivamente la actividad en el país. Las empresas, en este escenario, pondrán el foco en su reactivación, pero sin olvidar problemas derivados del virus que coexistirán temporalmente en materia financiera, laboral o fiscal, por ejemplo. Como asesores jurídicos trabajaremos esencialmente para ayudar a las empresas en esta recuperación y reactivación, en cuestiones como la canalización de los fondos Next Gen, la fiscalidad ante posibles incrementos impositivos, las derivadas laborales que surjan en relación a los ERTE y el teletrabajo, o los procesos de reorganización empresarial desde el ámbito societario e incluso concursal”.



**LUIS DEL POZO**  
CONSEJERO DELEGADO  
DE LEGÁLITAS

### Liderar el creciente mercado de la abogacía preventiva

“La crisis del Covid, además del duro impacto a nivel sanitario, ha traído consigo importantes cambios que afectan a cómo nos comportamos y, por tanto, a cómo consumimos. En general, todo lo *virtual* ha sufrido en favor de lo *virtual*, poniendo a prueba el nivel de digitalización de nuestro tejido empresarial y, en particular, del sector jurídico. Legálitas es la plataforma de prestación de servicios jurídicos de referencia, la principal *legaltech* desarrollada hasta la fecha en España y, por tanto, en 2021 seguiremos liderando el mercado de la abogacía preventiva, que experimenta un fuerte ritmo de crecimiento pues los clientes son cada vez más conscientes de la necesidad de contar con un asesoramiento jurídico de calidad”.



**MARIO ALONSO**  
PRESIDENTE  
DE AUREN

### Apuesta por áreas emergentes y de gran potencial

“Asistimos a una crisis sanitaria, social y económica sin precedentes. Uno de los mayores retos para España será gestionar los fondos de la UE, que plantean un reto ingente a las Administraciones. Por otro lado, esta gestión requerirá de unidad política para poder transformar y potenciar nuestra economía. Auren, como firma española líder en servicios multidisciplinarios, continuará desarrollando con éxito sus servicios anticíclicos en laboral, procesal, concursal, reestructuración o refinanciaciones. Además, apostamos por servicios de asesoramiento en operaciones corporativas y en áreas emergentes y con gran potencial para nuestro tejido empresarial, como la tecnología y la digitalización de las compañías, el *compliance* o los *e-Sports*”.



**JORGE VÁZQUEZ**  
SOCIO DIRECTOR  
DE ASHURST

### Primeros efectos del Brexit y del nuevo presidente de EE UU

“2021 se presenta con retos importantes: durante un tiempo seguirá la incertidumbre sobre la pandemia, y veremos los primeros efectos del Brexit y de la nueva presidencia en EE UU. En Ashurst pensamos que esta realidad traerá también oportunidades. Habrá más asuntos litigiosos y reestructuraciones, por razones obvias, pero también esperamos mayor actividad en otras prácticas. Hay un proceso de transformación estratégica en casi todos los sectores que requerirá inversiones importantes: energías limpias, transición energética, digitalización, y los sectores financiero e inmobiliario, serán áreas con movimientos interesantes. En Ashurst aspiramos a tener un papel muy relevante, aportando valor a nuestros clientes”.



**ÍÑIGO RODRÍGUEZ-SASTRE**  
SOCIO CODIRECTOR  
DE ANDERSEN

### Concentraciones en el sector legal para ganar competitividad

“Tras enfrentar uno de los principales retos como sociedad, el desafío de 2021 es sortear el impacto económico del Covid, para lo que es imprescindible aprobar modificaciones legislativas para apoyar a las empresas, reactivar el consumo y atraer inversión. Las compañías están pendientes de avales financieros, subvenciones públicas y gestión concursal. Veremos numerosas operaciones corporativas y, al igual que el financiero o el bancario, el sector legal necesitará nuevas concentraciones para ser competitivo. Desde Andersen, continuaremos analizando oportunidades de crecimiento en España y mantendremos el proceso de expansión internacional, que este año ha sido contundente al pasar de 70 mercados a estar en 120 países”.